

NOTICIAS DE CATALUÑA

BARCELONA

CORNELLA: Los sesenta mil habitantes de la denominada «Ciudad Satélite» no tienen más locales de reunión que los bares

La única entidad social del gigantesco barrio tiene su sede en un recinto de ocho metros cuadrados

Tan sólo escasamente ocho metros cuadrados del «local social» tiene disponibles el «Casino Cultural de San Ildefonso». Pocos metros para la única agrupación general de vecinos de Ciudad Satélite, el agobiante barrio de inmigrantes a orillas de Barcelona. Pero ni siquiera sería noticia de no ser porque su presidente, el señor Mariscal, ha conseguido una concejalía, y su sueño más inmediato era el de conseguir algún local donde, por lo menos, unos pocos de los cerca de 60.000 habitantes de la zona pudieran encontrarse.

El Casino Cultural de San Ildefonso nació hace ahora doce años. Se debió al entusiasmo de algunos de los primeros llegados, y desapareció rápidamente ante la negativa de apoyo oficial y la falta de cooperación de quienes llegaban a «el Satélite» denominados por la primera necesidad de subsistir. Ahora, hace un año, que se despolvaron los estatutos, nacieron nuevos socios, nuevo interés, nueva preocupación de los vecinos.

Lo mejor de todo es que ahora funciona, que las gentes —en otros tiempos obligadas a ser casi antisociales— están descubriendo la realidad de San Ildefonso y comienzan a agruparse en torno a lo

único que tienen. Las actividades aumentan y el círculo de los primeros socios animosos se amplía.

Cada mes hay dos sesiones de cine forum y varias conferencias. De sus charlas están surgiendo grupos dedicados a la pedagogía infantil o a las de casa que descubren que eso de «la defensa del consumidor» tiene mucho que ver con sus rabietas en el mercado.

Un principal objetivo

Para los próximos meses preparan, sobre todo, dos «semanas sobre la problemática del barrio» y una «semana cultural»; y en medio, mientras les dejen, todo lo que les de tiempo de hacer. Su objetivo, sin embargo, es un local, no ya digno, sino, por lo menos, algo más grande. Allí, en Buri, 8, en un pequeño cuchitril de un bar —o el que pagan mil quinientas pesetas al mes— pocos vecinos pueden meterse y el necesario crecimiento es imposible.

El señor Mariscal pensó que presentándose a concejal podría gritar en público en su campaña electoral que en Ciudad Satélite sólo hay bares para reunirse. Sin embargo, el juego de presentación y retirada de candidatos, hizo que no hubiera

elecciones y que ni siquiera esta vez los problemas crónicos de la ciudad se plantearan en público. Hoy, desde la concejalía, insiste en que el Casino que ha presidido debe tener al menos un local donde juntar a sus gentes. En cualquier caso, nos repitió varias veces, lo que él gana, bien o mal, en el Ayuntamiento ya no tiene que ser relacionado con el Casino, que sigue su ruta independiente.

Grupos, por turnos

En el cuartucho que sirve de «local social», los grupos de jóvenes se turnan para juntarse y charlar. Para que se vea algo lo que hacen, citará el esquema de trabajo del «grupo joven de convivencia». Allí, clavado con dos chinchetas, vela un papel: «¿Quién vive en el barrio? ¿Cómo vivimos? ¿Cómo nos dejan divertimos? ¿Dónde podemos estudiar?». El sábado pasado llenaron la sala de conferencias del Polideportivo comentando la película de Berlanga «Novio a la vista». El próximo día 23, volverán a llenarla para comentar «Calle Mayor» de Bardem, que probablemente despertará muchas nostalgias entre quienes en definitiva hasta hace poco vivían en un pueblo con su correspondiente calle principal. — Jaime FUNES.

HOSPITALET: Las nuevas ordenanzas municipales sobre edificación, una notable adversidad

Ya no puede pensarse en construir viviendas de tipo económico

El Ayuntamiento, en su día, aprobó inicialmente modificar las ordenanzas municipales sobre edificación. Un auténtico desastre para el Gremio local de contratistas.

La decisión corporativa fue un golpe mortal para la actual marcha de la construcción. Al reducir la edificación, aumentará el costo de los terrenos y, asimismo, repercutirá en el valor de los pisos. En Hospitalet ya no puede pensarse en edificaciones de tipo económico.

Los dirigentes del Gremio enfrentan la cuestión con valentía, con heroico estoicismo. Se reservan la posibilidad de una razonada impugnación. Desde su punto de vista, como industriales, no pueden disimular la dureza del golpe que han recibido. Así, de una forma tan repentina, con tan poco margen para poder coordinar sus previsiones pendientes. Como ciudadanos, es posible que su visión sea muy distinta. Sin embargo, no puede variar.

Posteriormente al acuerdo municipal, solicitaron una entrevista con el alcalde de que les fue concedida satisfactoriamente. Estimaron oportuno se les concediera un margen para canalizar sus proyectos y cancelarlos lo mejor posible. Pidieron un año, que la Alcaldía no les concedió. Cuando el Ayuntamiento de Barcelona dejó sin efecto la posibilidad de complementar los edificios con sobrecostes, concedió seis meses de plazo.

SOLO QUEDA UNA ALTERNATIVA

El auge demográfico de Hospitalet es desbordante, qué duda cabe. La adquisición de viviendas será otro problema de futuro. El Gremio no halla ninguna posibilidad de solución aun ejerciendo ese intento de impugnar, a sabiendas de que lo tiene todo perdido.

Con los inconvenientes que plantean esas ordenanzas modificadas y con la lógica posición de los contratistas, la edificación de la vivienda privada de todo tipo quedará congelada totalmente. No quedará otra alternativa que edificar en las localidades vecinas o quién sabe si más allá de los lindes de la comarca, en donde las ordenanzas municipales de esta naturaleza les permitan un mayor margen.

Los contactos entre los dirigentes agremiados y el Ayuntamiento, son cordiales y de mutua comprensión. Sin embargo, estas ordenanzas deberían ser reconsideradas. En caso contrario, la vivienda hospitalense será, en un mañana no muy lejano, la más cara, la menos asequible de toda la región. Incluyendo Barcelona, naturalmente. Eso sí, salvando siempre las diferencias entre una capital de provincia y una ciudad que roza el cuarto de millón de habitantes. — José MACIÀ.

BADALONA: El solar «Hort de les monges», ideal para ampliar el Museo Municipal

En el subsuelo se ocultan parte de las murallas romanas y unas termas del siglo II

En la calle Hermano Julio, existe actualmente un gran solar de proporciones aceptables, ubicado precisamente frente del Museo Municipal. El solar se denomina «Hort de les monges» y se hallan enterradas en su subsuelo parte de las potentes murallas de Baetulo, con torres semicirculares, de más de cinco metros de altura, fachadas del siglo II A. de C. Además existen cubiertas por tierra unas termas del siglo II de C.

Su existencia en Badalona, es conocida por una lápida en la que se cita como superintendente de los baños de época romana a Marco Fabio Neptos, identificada por el arzobispo de París, Pedro de Marca, en su «Marca Hispánica».

En el citado solar, han sido perfectamente localizadas, gracias a la labor de la Delegación Local de Excavaciones, dirigida por don José María Cuyás Tolosa, cronista oficial de la ciudad, las murallas de Baetulo, que según sus estudios, corresponden probablemente a un segundo recinto fortificado de la ciudad.

De la cripta arqueológica del Museo Municipal al «Hort de les monges», solamente es necesario atravesar la plaza del Obispo Iruira, por lo que es perfectamente llevable a término, el proyecto de entazar dichas importantes zonas arqueológicas.

Actualmente este solar, se halla bajo la tutela de la Comunidad de Religiosas Franciscanas. Suponemos que la citada Comunidad religiosa, es consciente del valor arqueológico de su subsuelo, y es de esperar que no permitirá su destrucción por la ambición lucrativa de las inmobiliarias. Por lo tanto sería de vital importancia el que el Ayuntamiento se decidiera por la adquisición del citado terreno, con el propósito de conseguir una ampliación de nuestro Museo Municipal, que podría presentar para el futuro un excepcional éxito, al disponer de un Museo con dos termas romanas, parte de las murallas de Baetulo, un sector de la Vía Augusta, y todo ello «in situ».

Deficiencias en las líneas de autobuses

Venimos observando en el sector de los transportes públicos, un inadecuado acondicionamiento a pesar de que aparentemente

están cubiertos en diversidad de servicios. Disponemos de líneas de ferrocarril, servicios de autobuses que unen nuestra ciudad con la capital, y servicios interiores, que cubren prácticamente el área de Badalona y enlazan con las poblaciones vecinas. Desde un tiempo a esta parte, dichos transportes no tienen la fluidez que a los vecinos de los sectores afectados desearían que tuvieran, no por el deseo de la comodidad desplazada de la actualidad, sino al contrario, una imprescindible necesidad de traslado preciso y eficiente para cumplir con las exigencias del momento presente, sin el cual, tenemos la sensación de hallarnos prácticamente desatendidos.

El enlace con la población vecina de Montgat, está cubierta por las líneas de autobuses AM, SM y AO. Precisamente entre las citadas, la AO, no tiene en primer lugar parada en todas las que existen en el circuito que recorre, con el agravante que solamente lleva una persona que hace la función de conductor y cobrador a la vez. Su horario es de cada veinte minutos, dándose la circunstancia de que acostumbra a pasar juntamente con los otros dos servicios, siendo muchos los obreros que se desplazan a Barcelona, o hacia la citada población, en razón de sus quehaceres laborales. Si por inponderables familiares o de otra índole, no alcanza el coche oportuno, deben esperar otros veinte minutos, con el evidente transtorno de un jornal recortado al fin de semana o de mes.

Parecidos casos ocurren con algunas de las demás líneas interiores, especialmente con el número 5, que cubre el itinerario Llefià - Riera Canyadó, en las que la frecuencia del servicio reporta dificultades a la rapidez y seguridad que la actividad actual precisan. Numerosas veces se da el caso que la espera llega a ser hasta de una hora, con la sorpresa de presentarse dos vehículos a la vez.

La situación enunciada no es fácil de resolver, puesto que en la misma influyen factores diversos, algunos de los cuales son ajenos a la voluntad del servicio, pero sin embargo el hecho es cierto y sus consecuencias también, por lo cual, creemos requiera un estudio que pueda dar posibilidad de mejoramiento que todos deseamos. — Juan CAIRAT.

CENTELLAS: Pavimentación de varias calles del sector norte

Con cargo a las correspondientes Juntas de Vecinos

Han dado comienzo los trabajos previos para la pavimentación de las calles Puigsgordí, San Antonio, María Claret, Vich y Nazario Gíol, situadas en la zona norte del municipio, entre la calle Jesús y la carretera provincial de San Feliu de Codinas a Vich, que eran las únicas arterias de la villa que quedaban por recibir esta mejora. De momento se trabaja activamente en la construcción e instalación del alcantarillado. A ello seguirá la dotación de bordillos y la pavimentación a base de hormigón vibrado. Las obras se realizan a cargo de las correspondientes juntas de vecinos.

Con la realización de esta mejora urbana se beneficiará sensiblemente el tráfico rodado por el sector —además, naturalmente, de las ventajas que se derivarán para todo el vecindario—, que tras la supresión de la doble dirección en la calle Jesús, se ha incrementado considerablemente al acoger a los vehículos que tienen necesidad de desplazarse hacia el norte de la comarca.

Reunión de la Asociación de Cabezas de Familia

Para el miércoles, día 20, está anunciada la reunión anual ordinaria de la Asociación de Cabezas de Familia de la villa. En el orden del día figuran, entre otros asuntos de interés, la información sobre el estado de cuentas de la entidad, la designación de dos censores para la intervención del ejercicio económico de 1973, la consulta sobre la prestación de servicios de ayuda mutua, premios, etcétera, un Informe del presidente, señor Baulenas Abril, y la renovación parcial de la junta directiva, mediante elección. La sesión tendrá efecto a las 9.30 horas de la noche en la Casa Municipal de Cultura. F. MARTINEZ.

¡¡POR FIN!!
TV Y LAVADORAS
¡SIN ENTRADA!
A PLAZOS HASTA 36 MESES
DESDE 125 PTAS. SEMANA
REGALAMOS MESA Y ANTENA
ABONAMOS SU TV O LAVADORA
Llamando al tel. 2190642

Manresa: MAÑANA, CONMEMORACION DEL ADVENIMIENTO DE «LA MISTERIOSA LLUM»

Será concelebrada una misa presidida por el abad de Montserrat

Manresa conmemorará mañana jueves uno de los más grandes acontecimientos de su historia, el 629 aniversario del advenimiento de la «Misteriosa Llum», prodigioso hecho que terminó con la desolación que pesaba sobre la ciudad a consecuencia de la sequía que venía padeciendo, y los problemas que el proyecto de construir una acequia, que canalizara el agua desde Balsareny, habían ocasionado entre los promotores del mismo, «los concellers de la ciutat», y la jerarquía eclesiástica, a causa del trazado por donde debía discurrir, discordias que provocaron la excomunión de aquéllos y el poner a la ciudad en entredicho. El 21 de febrero de 1345, ocho años después de tales desavenencias, la sobrenatural aparición de la «Luz misteriosa», que viniendo de Montserrat penetró en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen puso fin al desacuerdo, reanudándose la construcción del canal; de 26 kilómetros de longitud, por el que discurre desde entonces el agua del Llobregat, fuente de riqueza y prosperidad para Manresa.

Los principales actos de esta conmemoración se celebran mañana, si bien el programa se inició el sábado con una misa

para los escolares. Por la tarde, a cargo de miembros de entidades deportivas tuvo efecto el acto simbólico de la traída del agua desde Balsareny, en un ánfora que llenaron en el punto donde nace la acequia, mientras otros deportistas eran portadores de una antorcha encendida en el monasterio de Montserrat, con la que se encendió otra situada en lo alto del campanario de la basílica de la Seo.

Agua y luz serán trasladadas mañana, jueves, al templo de Nuestra Señora del Carmen, donde tendrá efecto, a las once, una celebración eucarística presidida por el abad de Montserrat, Dom Cassià Maria Just y sacerdotes manresanos. Intervendrá el coro parroquial del templo, la Capilla de Música de la Seo, la Coral Juan XXIII, de Cristo Rey, y el Orfeón Manresà. Finalizado el solemne acto serán cantados los tradicionales «Goigs de La Llum».

Un nuevo «gigante»

Entre los festejos más destacados de esta jornada figura el ofrecimiento a la ciudad de un nuevo gigante, acto que se celebrará a las doce y media en la plaza de los Mártires.

En el aspecto deportivo cabe señalar el encuentro amistoso de fútbol, que disputarán en el campo del Pujollet los equipos del F. C. Barcelona y el C. D. Manresa, y el acto de entrega a la Panyia Blaugrana Manresa de la medalla de oro del «Barcelona» por el presidente del mismo, señor Montal, que en el mismo acto y junto con el directivo señor Mas Cantí, recibirán el nombramiento de socios de mérito de la Peña.

Los festejos de «La Llum» se prolongarán hasta el 3 de marzo, habiéndose fijado para el domingo, día 24 del actual, la celebración del XXIX Concurso regional de collas sardanistas, organizado por la Agrupación Manresana de Folklore, que tendrá efecto a las doce del mediodía en el campo del Pujollet. — C.

CORBERA DE LLOBREGAT: Cerca de treinta litros de sangre para el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona

De las setenta y dos personas donantes, veinte lo fueron por primera vez

Los equipos móviles del Banco de Sangre del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de Barcelona, nuevamente han estado en Corbera, tal y como lo vienen haciendo con cierta periodicidad desde hace ya bastantes años.

En el presente y según los datos facilitados por los equipos móviles de la Asociación de Donantes Voluntarios, setenta y dos corberenses han hecho una donación total que se aproxima a los 30 litros.

A pesar de ser más numerosa que en años anteriores la donación del presente año, aún se advierte una falta de formación cívica, en cuanto a la necesidad de dar sangre para salvar la vida de nuestros semejantes. No obstante, la población de Corbera de Llobregat está catalogada por la Asociación de Donantes Voluntarios, como una de las poblaciones intermedias, en cuanto a cantidad de asociados, dado el porcentaje que representan respecto a la totalidad de sus habitantes.

Por otra parte, y en el transcurso del mismo día, en nombre de la Administración del Hospital, fueron entregados sendos diplomas de reconocimiento a todos aquellos donantes que por cuarta vez consecutiva, han colaborado en la donación de sangre de forma desinteresada.

Este año ha habido veinte nuevos donantes y es de esperar que en la próxima visita de los equipos móviles, la donación sea mayor. — Rafael TAMARIT.

XTR
En el ángulo está la diferencia

CUIDADO CON SU CABELLO

¿Se le cae el cabello? ¿Padece de seborrea, caspa, picos u otras anomalías del cuero cabelludo? Si este es su caso visítenos cuando quiera y Vd. será una persona más de las que ya se están realmente beneficiando con la aplicación de nuestro eficaz y sorprendente método contra la caída del cabello. Garantizamos nuestros éxitos e indicamos el tratamiento adecuado a seguir a las personas que residen fuera de Barcelona.

INSTITUTO MEDICO CAPILAR BARCELONA
c/ Muntaner, 81 4º 2º · Tels. 254 44 20 - 254 36 45
Horario Visitas: De 10 a 14 h. y de 16 a 20'30 h. APARCAMIENTO GRATUITO
Director Médico: Dr. G. Battle - Cgdo. 5.945 C.S.P. n.º 4-M.